

RESUMEN

El presente trabajo comenzó a raíz de la incertidumbre de la sociedad por los reiterados problemas de la Empresa Energía Córdoba. Realizamos entrevistas periódicas a empleados, sindicalistas y directivos de la empresa para conocer el funcionamiento de la misma, sus aspectos, sus servicios y sus métodos de trabajo, entre otros. Luego de la investigación y análisis realizado sobre la misma es que pudimos acceder y trabajar sobre los aspectos relevantes del área de inversiones teniendo en cuenta aspectos impositivos, contables, éticos y financieros asociados a la Inversión Pública que lleva adelante la empresa siendo ésta, nuestro objetivo de estudio desde un principio. En primer lugar, tratamos la inversión en los servicios públicos, donde se analizó al Estado como un instrumento que representa los intereses de la comunidad para el bien común y su administración financiera; asimismo analizamos la incidencia del Estado y los objetivos e instrumentos de la política económica conjuntamente con el análisis micro y macroeconómico. A raíz de las políticas aplicadas por el gobierno analizamos la ética en la función pública. En segundo lugar, examinaremos la reseña histórica de la empresa objeto de estudio, sus características como empresa y sus características de gestión, ya que la misma es una empresa autárquica que funciona en la órbita del Ministerio de Obras y Servicios Públicos del Gobierno de la Provincia de Córdoba. De igual forma vimos que la empresa abastece a cooperativas de servicios eléctricos que distribuyen energía en diferentes localidades del interior de la provincia. Luego hablamos de las inversiones públicas desde diferentes puntos de vista y sus clasificaciones en general, asimismo detallamos las inversiones específicas de la misma. El objetivo de este capítulo fue exponer las ventajas y aplicaciones del análisis de los estados financieros con sus ratios e índices y compararlos de un año a otro. En el capítulo cuatro desarrollamos el más importante instrumento de administración financiera, que es el presupuesto. Aplicamos los principios presupuestarios en todas sus etapas, sus aspectos impositivos y evaluamos la ejecución presupuestaria. En el capítulo cinco analizamos la contabilidad pública como sistema de información para la comunidad, detallando su importancia y alcance, características y culminando con la recuperación de las centrales concesionadas. Luego de haber desarrollado lo antes descrito y realizando un relevamiento de datos, en el capítulo seis reflexionamos sobre lo siguiente: Al ser Energía Córdoba una empresa monopólica dedicada a la generación, transporte y distribución de energía en todo el territorio de la provincia de Córdoba, hemos detectado algunos puntos que son factibles de mejoras y realizamos algunas propuestas para su implementación.